
広報まちかど特派員報告書 

4 月1 日号 

1 

 

答者数 （ 12名 ／ 12名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4段階評価） 

Brilliant colors of NARASHINO cherry blossoms 
興味 デザイン テーマ 

3.5 3.3 3.3 

御

意

見

等 

・季節感が出ていてとても良い。景色（桜）だけでなく、子どもがひとり写っていることで、スッキ

リ見える。 

・「広報表紙のコンセプト」には大きく分けて、今号の「ブリリアントカラー」と「4字熟語」「習志野

野鳥図鑑」の３本柱があります。私自身が写真家という職業柄、個人的には、製作者の創造

力、感性、美的センスの光る「ブリリアント・・・シリーズ」に注目している中でも、今号の「写真

（選択も含む）内容」「紙面レイアウト」等々を絶賛！します。とても、一地方行政機関が発行す

る「広報紙・表紙」とは思えない程の「洗練されたデザインセンス」を感じます。 

・季節感を感じられる風景写真は、年代や立場など関係なく受け入れられやすいと思います。 

撮影場所が記載されているのもいいです。 

・遠くから見た時に地面と桜の色が似ていて何の写真だか少し分かりづらいと感じた。 

・とてもカラフルで第一印象がよい。習志野市にもこんなに桜並木があるとはびっくりしました。 

・大変桜が美しい。来年は市民から桜の写真を公募してもよいのでは。 

・とても素敵な写真ですね。行った事がなかったですが、調べて行こうと思いました。 

・春は桜がいいですね。青空があればもっとよかったですね。 

・桜と子どもがとてもきれいに描写されていてよい。場所については左下に「さくら広場」とある

が「さくら広場（芝園１丁目）」などとしてもよいと感じた。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

令和 5年度市政運営方針 
見易さ 役立ち 充実度 

3 3.2 3.2 

御

意

見

等 

・内容に関しての満足度が高い分、盛りだくさんであるので、文字が少し多いように感じました。 

・「重点施策と主な事業」の各予算項目の説明について、予算額によらず説明の分量（文字数）

が略同一に扱われていますが、（重要度は予算額のみではないとは思いますが）重要度によ

るメリハリをもう少しきかせてもよいのではないかと思いました。 

・レイアウトが見やすいです。 

・向山こども園、鷺沼小学校の校舎、体育館等の完成予定の写真やイラストがあるともっと魅

力的になると思うのですが。 

・重点項目別に箇条書きされている点が見やすかった。性質上やむを得ないところだが、どうし

ても抽象的な文章になりやすい。より具体的な政策や事例を挙げるとより分かりやすいと思う。 

・見やすく、分かりやすいです。 

・少子化が叫ばれる中、子どもに関することに予算が多く割り当てられていることがわかりま

す。 
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・市政運営方針はとてもむずかしい内容だが、簡潔に分かりやすくまとまっていてよい。これま

での運営を把握していない人向けに、新たに重点施策として追加されたことや、昨年度よりも

予算が増えたものなどを表現してもよいと感じた。 

記事② 掲載頁 4～5 平均点 （4段階評価） 

令和 5 年度一般会計 予算の概要 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.2 3.2 

御

意

見

等 

・円グラフと色分けで見やすく分かりやすい。 

・議論を経てできあがった結果を整然と見せていますが、予算策定議論の大まかな論点（例え

ば、インフラについて今後の歳入規模からして拡充か均衡か縮小または優先順位の考え方な

ど）が分かればより自分事として捉えることができるかと思いました。 

・このような難しい記事こそ、見やすさを重視する必要があると思います。その点、カラーのグラ

フはいいなと思います。 

・歳入について：自主財源と依存財源に分け、円グラフの区分もパーセントの多い順に並んで

いて、分かりやすい。 

・歳出について：円グラフの性質別や目的別の順番に何か理由があると思うのですが、金額の

多い順ではいけないのでしょうか。 

・毎年、伝えることが難しいテーマだが、グラフや図が改良され、年々分かりやすくなっていると

感じる。「市民一人当たりに換算すると・・・」は関心を集めると思う。 

・分かりやすかったです。 

 

記事③ 掲載頁 7 平均点 （4段階評価） 

定期予防接種のお知らせ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.2 3.1 

御

意

見

等 

・高齢者向けの案内はこの文字の大きさで見えるのかと少し疑問に思いました。 

・高齢者向けの分が先でもいいような気もします。 

・子育て世代にとって欠かせない情報。表形式がやはり分かりやすい。コロナワクチン並みに

はできないだろうが、子どものワクチン接種についてもWebや LINEでの予約を検討してほし

い。日中仕事をしていると医療機関への連絡が困難となることが多く、結果、接種が遅れてし

まうことがある。 

・とくに不満はありませんが、すごく分かりやすい訳ではなかったです。 

・忘れないで必ず接種してほしいですね。 
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その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・内容に関しては充実度が高く満足度の高い広報物となっていると思いました。コラムなど必要

な案内だけでなく、少し遊びの部分があると、毎月もっと楽しみになるのかなと感じました。 

・表紙の桜に関連して、近くで花見をしたいなと思う市民に対し、桜の花見ができる場所（市

内、近隣）の紹介記事があればと思いました。長く住んでいる方には不要かもしれませんが、

最近転居してきた方には興味があるのではないかと思いました。 

・お知らせ BOXや伝言板などを毎号同じデザインにしているのが読みやすいです。表紙の「広

報習志野」の文字はずっと変わらないのでしょうか。 

・全て見やすいですが、特に 4、5ページ(令和 5年度一般会計 予算の概要)が分かりやすくよ

かったです。市民 1人あたりに換算すると…が好きです。 

（次頁から 15日号）
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回答者数 （  12名 ／ 12名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4段階評価） 

磨斧作針 
興味 デザイン テーマ 

3.5 3.5 3.5 

御

意

見

等 

・「磨斧作針」が写真と合っていて良かったです。そういった言葉があるんだなと学びもプラ

スでとても良いと思います。 

・「磨斧作針」（まふさくしん）・・・とても味わい深い四字熟語。「李白の故事」・・・勉強になり

ました！但し、今号のシャッターチャンス抜群！の「サッカー少年写真」が冒頭の「四字熟語

の意味合いにマッチしているか？」と言えば、若干の違和感を覚えるのは私だけでしょう

か・・・？単に「サッカー・スポーツ写真」としてだけ見るなら、文句なし”百点満点”の評価を

したい・・・と思います。 

・一番下のコメントから本記事に引っ張っていくのが素晴らしいです。この四字熟語は知りま

せんでした！ 

・鮮やかな色合いでパッと目を引く写真だと思いました。 

・とてもインパクトがありよい。サッカーに取り組んでいる子ども達が、とてもいきいきしてい

てよい。 

・将来、習高や市船のサッカー部で活躍してほしいと思う。 

・子ども達がとても良かったです。 

・真剣にボールを追う姿、躍動感もあってとてもいいです。磨斧作針とは難しい言葉です。勉

強になりました。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

令和 5年度 春期公民館学級・講座受講生募集 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 3.2 3 

御

意

見

等 

・春は何かをはじめたいとき。そういった時期にあった内容だと感じました。私も気になる内

容がいくつかありました。 

・公民館案内の実花公民館の地図について、至実籾駅という表示はありますが、他の公民

館の地図と同じように鉄道路線と最寄り駅の記号があればより分かりやすいかなと思いま

した。 

・興味のある人は、じっくり見て探すかな、と思います。 

・昨年度の活動の様子でもあればいいと思うのですが。 

・見やすい、分かりやすいです。たくさんの講座があることを知れました。 

・オレンジとイエローでレイアウトされ、見やすいです。いつも楽しみにしている公民館講座

なので、早速申し込みました。 
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記事② 掲載頁  4 平均点 （4段階評価） 

令和 5 年度春の新型コロナワクチン接種 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.4 3.4 

御

意

見

等 

・接種券が送付される前に、このような記事はありがたいです。周りの人と話すきっかけに

なります。 

・今のところ、コロナワクチン接種の費用はいらないのですか。 

・8月 31日までに接種したいと思います。 

・認識していなかったので参考になった。何回目の接種なのか分からなくなったので「第 4

回」などと記載しても良いと感じた。また、あえて非公表かもしれないが、接種率なども公開

することで接種促進につながるのではと感じた。 

 

 

記事③ 掲載頁 6 平均点 （4段階評価） 

後期高齢者医療制度 
見易さ 役立ち 充実度 

3 3.3 3 

御

意

見

等 

・1日号のところにも書きましたが、文字の大きさが気になります。 

・75歳にならないと、見ない記事かな・・・とは思います。高齢者向けの記事だけ文字をかな

り大きくするとかいうことはできないでしょうか。 

・「申請により減免となる場合があります。詳しくは、国保年金課までお問い合わせくださ

い。」とありますが、このページの何処かに電話番号等はありますか。 

・そもそもの制度の話でもあるが、保険料計算の数式はやはりわかりにくい。高齢者の方に

とって後期高齢者医療制度は欠かせないものであるとともに、年々増える負担等に不満を

持たれる方も多いと思う。みんなの掛け金が支える保険の制度であることを強調すること

で、保険料納付の必要性を訴えられるのではなかろうか。 

・保険料の計算など分かりやすくてよかったです。 

・高額療養費がもらえるので、高齢になっても安心です。 

 

 

その他１５日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

 
 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・私としましては、ゴールデンウイークのゴミに関する５ページが秀逸でした。地区別カレン

ダーをプリントアウトして貼っており、それがいちばん見やすいですが、集積所に出された本

日NGのゴミを見るたびに、注意喚起は必要だと感じます。あと、ページの数字がナラシド♪

の上に書いてあるのに初めて気づきました。 
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・表紙の写真は誰が撮っているのか気になりました。 

 

 （次頁から広報活動への御意見）
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1月曜日更新 

第 1･3週 月～日曜日 午後 8時 15分から放送(15分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】10月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒ 8名 

Ｂ．見なかった ⇒ 4名 

【質問 2】（質問 1でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM船橋・習志野（11ch）の放送 ⇒ 2名 

 Ｂ．市ホームページでの動画配信    ⇒ 6名 

Ｃ．中央図書館でのＤＶＤ貸出し      ⇒ 0名 

【質問 3】（質問 1でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒ 0名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒ 1名 

Ｃ．その他 ⇒ 2名 （                                 ） 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・放送や DVD の貸し出しでも見られているのかもしれませんが、YouTubeの再生回数が少ないこと

が気になりました。子どもたちの歌っているところなど、家族などだけで再生回数が伸びる気もしま

す。また、そこから拡散されれば、より多くの方の目に留まるのでは？と思いました。 

・今回「なるほど習志野」のことを初めて知りました。動画で分かりやすいので、よい取り組みだと思

います。 

・毎回、多岐にわたる「テーマの取り上げ方」は評価しますが、映像制作、リポート、ナレーション・・・

等々の技術的な面の「泥臭さ」から抜け出す”磨斧作針”？が必要に感じます。 

・頻繁には見ていないので、これからチェックします。 

・手話や字幕があって分かりやすかったです。 

・校歌シリーズは嬉しいですね。母校の校歌は自然に口に出ます。同級生に知らせてあげたいで

す。 

・毎回、小中学校の校歌をきっかけに特集しておりとてもよい。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒ 11名 

 Ｂ．見なかった ⇒ 0名 

 Ｃ．見られない ⇒ 名 （理由：                                       ） 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・今までも必要であれば見るという使い方ですが、必要なものが探しやすいと思います。 

・転入した 25 年前に比べたらものすごい充実感で、見やすさも年々UP しています。今度、他の市と

も比べてみます。 

・どんどん見やすく、またタイムリーな話題が提供されています。バナーを見るのが楽しみです。 

http://www.city.narashino.chiba.jp/
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市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・広報関連の読み物がたくさんあると、今回改めて知りました。必要な人に必要な情報を。また、読

みたくなる広報物も。それぞれ必要だと感じました。 

・「ならしのＮＯＷ」や「なるほど習志野」などの広報媒体（の存在）があまり知られていないのかなと

思います。存在の PRが必要かなと思いました。 

・今まで気にしていなかった点が多いので、これから勉強します。 

・LINEで情報が取りやすくなりました。メールやHPよりも身近で一日何度も見るので、どんどん発信

してください。 


